# REGIONALVERSAMMLUNG SÜDHESSEN

## Regierungspräsidium Darmstadt





Nr.: IX / 148.0

Drucksache für die Regionalversammlung Südhessen

Az. III 31.1 - 93 b 10/01	Sitzungstag:	Anlagen:
	30.04.2021 (HPA)	-1-
	07.05.2021 (RVS)	

Bedingungen für die Ansiedelung und das Betreiben von Rechenzentren im Planungsgebiet Südhessen unter den Gesichtspunkten der Nachhaltigkeit und der Einhaltung der Pariser Klimaschutzziele

Antrag der Fraktion DIE GRÜNEN vom 06.04.2021 mit der Bitte um Kenntnisnahme

#### Grüne in der RVS

Grüne in der Regionalversammlung Südhessen

Poststraße 16 · 60329 Frankfurt · Tel: 069-2577-1920 · buero@gruene-region-rvs.de

Herrn Vorsitzenden der Regionalversammlung Südhessen

Uwe Kraft

Regierungspräsidium Darmstadt

Luisenplatz 2

64283 Darmstadt

Frankfurt, den 06.04.2021

"Bedingungen für die Ansiedelung und das Betreiben von Rechenzentren im Planungsgebiet Südhessen unter den Gesichtspunkten der Nachhaltigkeit und der Einhaltung der Pariser Klimaschutzziele"

Antrag zur Beschlussfassung der Regionalversammlung Südhessen am 07.05.2021

Die Regionalversammlung Südhessen beschließt:

Für Flächenausweisungen für Rechenzentren sollen Bedingungen entwickelt werden, die dazu geeignet sind, Vorgaben der Pariser Klimaziele zu berücksichtigen, wie z.B. Energieeffizienz, Versorgung mit Strom aus regenerativen Energien und Abwärmenutzung. Dazu sind in Kooperation mit dem Regionalverband FrankfurtRheinMain planerische Kriterien zu entwickeln.

#### Begründung:

Das Thema Digitalisierung ist eines der beherrschenden Themen der aktuellen politischen und gesellschaftlichen Debatte. Mit dem Internetknotenpunkt Frankfurt ist die Planungsregion Südhessen für die Ansiedelung von Rechenzentren sehr attraktiv. Durch die hohen Stromverbräuche stehen Kommunen, in denen sich

### Grüne in der RVS

Grüne in der Regionalversammlung Südhessen

Poststraße 16 · 60329 Frankfurt · Tel: 069-2577-1920 · buero@gruene-region-rvs.de

Rechenzentren ansiedeln wollen, zur Einhaltung ihrer Energiebilanzen vor großen Herausforderungen. Unsere Region sollte ein gemeinsames Interesse daran haben, eine Vorreiterrolle in der Frage der Energieeffizienz und Abwärmenutzung einzunehmen. Die Lagegunst am Internetknoten Frankfurt sollte nicht dazu führen, unsere Region weiter aufzuheizen.

gez. Frank Kaufmann

Fraktionsvorsitzender

Fraktion Grüne in der RVS

Christian Vogt

Geschäftsführer

Fraktion drüne in der RVS